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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 25.10.2016 
 

Niederschrift 

4. Sitzung des Ausschusses für Stadtmarketing, Kultur und Sport 
vom 28.09.2016 

Anwesend: 

Ausschussvorsitzende 
Frau Marina Glorius  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Mathias Horn  

Ausschussmitglied 
Frau Jutta Burghardt  
Herr Marvin Donig  
Herr Hansgeorg Münch  
Herr Dr. Jochen Ohl  
Herr René Stieme  

Fraktionsvorsitzender 
Herr Dr. Fritz Roth  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Joachim Ruppert  

Magistrat 
Herr Stadtrat Reinhold Ritter  

Seniorenbeiratsvorsitzender 
Herr Lutz Krzysztofik  

Seniorenbeirat 
Frau Siegrun Parr  

Schriftführerin 
Frau Sandra Schröbel  

Nicht anwesend: 

Ausschussmitglied 
Herr Alexander Pfau Entschuldigt 
Frau Dr. Margarete Sauer Entschuldigt - Vertreter Dr. Roth 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 
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Tagesordnung: 
4. Sitzung des Ausschusses für 
Stadtmarketing, Kultur und Sport am 
28.09.2016 
 
 
 1.  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 2.  Genehmigung des Protokolls vom 03.08.2016 
  
 3.  Investitionsförderantrag des SV 1920 Heubach e.V. / Anschaffung eines Fußball-

tores 
  
 4.  Richtlinien für die Verleihung des Kulturpreises der Stadt Groß-Umstadt 
  
 5.  Kriterien zur Förderung von Integrationsarbeit 
  
 6.  Stadtmarketing – Wohin wollen wir? - Ziele festlegen 
  
 7.  Antrag der FDP-Fraktion vom 10.07.2016; Konzeption zur Erhaltung des 

Schwimmbades 
  
 8.  Gruberhof 
  
 8.1.  Magistratsantrag zum Antrag der SPD-Fraktion vom 05.01.2015 bzgl. Änderung 

des Flächennutzungsplanes Sportgelände Raibacher Tal 
  
 8.2.  Antrag der FDP zur Änderung des Flächennutzungsplanes "Sportgelände Raiba-

cher Tal" vom 25.04.2016 
  
 9.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

Frau Glorius begrüßt neben allen Teilnehmern Frau Zemke, Vor-
standsmitglied der Sportjugend Hessen und eröffnet die Sitzung mit der 
Bitte den Tagesordnungspunkt 5 vorzuziehen auf Punkt 3. Es gibt hier-
zu keine Einwände. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

  
Zu TOP 2 Genehmigung des Protokolls vom 03.08.2016 
  

Das Protokoll wird ohne Einwände genehmigt. 
  
Zu TOP 3 Investitionsförderantrag des SV 1920 Heubach e.V. / Anschaffung 

eines Fußballtores 
  

Im Kontext des befürworteten Beschlusses wird über den zuletzt abge-
lehnten Antrag des Schützenvereins Umstadt gesprochen. Ein Konflikt 
wird nicht gesehen, da dieser Verein bereits angekündigt hat für das 
kommende Jahr erneut einen Antrag zu stellen. 
 

 Beschluss: 
 
Der Förderantrag des SV 1920 Heubach e.V. zur Anschaffung eines 
Fußballtores wird als förderfähig festgestellt und erhält einen 50%-igen 
Zuschuss. 
 
Der Antrag FB 1/2337/2016 wird mit einer Zuschusshöhe von bis 
zu 314,50 € einstimmig befürwortet. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
  
Zu TOP 4 Richtlinien für die Verleihung des Kulturpreises der Stadt Groß-

Umstadt 
  

Inhaltlich wird von Bürgermeister Ruppert vorgeschlagen für die Jury 
auch eine Position einer fachkundigen Vertretung aus der Verwaltung 
vorzusehen. Dies wird neu eingearbeitet. 
 
Zwischen den einzelnen Vorschlägen besteht inhaltlich noch Differenz 
über ein „Vorschlagsrecht“. Bürgermeister Ruppert spricht sich dafür 
aus, dass letztendlich die Kommission bzw. Jury entscheidet, um bspw. 
durch Eigennennung oder „Vorschlagen lassen“ Irritationen zu vermei-
den. Natürlich wird es Vorschläge von Dritten geben. Die Jury sollte 
diese zwar berücksichtigen, aber von diesen unabhängig sein. Ein Vor-
schlagsrecht an dieser Stelle zu definieren würde falsch interpretiert. Er 
bittet die Fraktionen sich darüber noch zu verständigen. 
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Zu TOP 5 Kriterien zur Förderung von Integrationsarbeit 
  

Der Punkt wurde vorangestellt, da Frau Zemke anwesend war. Sie er-
läuterte u.a. ausführlich die Möglichkeiten für Verein, das Sport-Coach-
Programm und gab Handlungsempfehlungen für die Gestaltung von 
Vereinssatzungen. 
 
Frau Zemke erläutert wie Vereine Integration betreiben können. Sie teilt 
mit, dass seit 01.01. alle Flüchtlinge über den LSB versichert sind. Sie 
rät Vereinen, die Ihre Satzung überarbeiten die Beiträge in einer Fi-
nanzordnung zu regeln, da diese jährlich geändert werden kann einfa-
cher als jedes Jahr die Satzung zu ändern. 
Sie empfiehlt den Vereinen eine Broschüre mit dem rechtlichen Leitfa-
den für Vereinsvorstände: DOSB Führungsakademie (Herausgeber) 
Tel. 0221-22127594, Titel: „Vereinsarbeit mit Flüchtlingen & Asylbe-
werbern“. Überdies können Vereine sich mit Fragen gerne an die 
Flüchtlingskoordinatoren wenden: 
 
Benjamin Magsam, Telefon: 06078/781-178  
Rieke Gieseke Telefon: 06078/781-178 
Beide haben die mail Adresse: (fluechtlinge@gross-umstadt.de) 
 
Martin Münch elgepahelge@yahoo.de  
Andrea Zemke andreazemke@yahoo.com  Telefon 0151-55 57 12 74 

  
Zu TOP 6 Stadtmarketing – Wohin wollen wir? - Ziele festlegen 
  

Die Vorsitzende, Frau Glorius, verteilte eine von ihr erstellte Stichpunkt-
liste möglicher Themen und schlägt vor diese zu diskutieren und nach 
einer Priorisierung Punkt für Punkt abzuarbeiten. 
Es besteht Konsens diese Liste in den Fraktionen zu diskutieren, um 
Punkte zu priorisieren, zu streichen oder auch zu ergänzen.  

  
Zu TOP 7 Antrag der FDP-Fraktion vom 10.07.2016; Konzeption zur Erhal-

tung des Schwimmbades 
  

Der Ausschuss verständigt sich darauf, dass der Punkt noch nicht be-
ratungsreif ist und auch im Kontext mit anderen Themen zu diskutieren 
ist.  
 
Die Beratung wird vertagt bis Frühjahr 2017. 

  
Zu TOP 8 Gruberhof 
  
Zu TOP 8.1 Magistratsantrag zum Antrag der SPD-Fraktion vom 05.01.2015 

bzgl. Änderung des Flächennutzungsplanes Sportgelände 
Raibacher Tal 

  
Siehe TOP 7  

  

mailto:elgepahelge@yahoo.de
mailto:andreazemke@yahoo.com
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Zu TOP 8.2 Antrag der FDP zur Änderung des Flächennutzungsplanes 
"Sportgelände Raibacher Tal" vom 25.04.2016 

  
Siehe TOP 7  
 
Dr. Roth schlägt vor, außerhalb des Sportgeländes Raibacher Tal        
„Am Hitzigen Rot“ Parkplätze einzurichten gemäß einem Plan aus dem 
Jahr 2009, der bereits genehmigt aber nie umgesetzt wurde. Es wird 
ein Ortstermin vereinbart, damit die Ausschussmitglieder das Gelände 
visualisieren können. Als Termin wurde die nächste geplante Aus-
schuss-Sitzung, Mittwoch, 12.10.16, festgelegt. Es wird voraussichtlich 
u.A.  zwei Tagesordnungspunkte geben: Ortstermin Gruberhof und 
Sportlergala. Die restlichen vertagten Punkte werden in der November-
Sitzung wieder aufgerufen. Somit haben die Ausschussmitglieder aus-
reichend Zeit, sich mit ihren Fraktionen abzustimmen. 

  
Zu TOP 9 Verschiedenes 
  

Herr Münch fragt an, ob es für Kulturvereine die Flüchtlinge als Mitglie-
der haben eine Förderung gibt. Dies wird verneint, die Sportverbände 
sind in diesem Punkt einiges voraus. Herr Ruppert fügt an, dass die 
Stadt für alle Vereine beratend zur Seite steht. 
Herr Münch bittet um eine flexiblere Handhabung der Freibadsaison 
im nächsten Jahr. 

  
  
 
 
Marina Glorius 
Vorsitzende 
 

Sandra Schröbel 
Schriftführerin 
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